

Carlos Pastor: "La UMH debe salir de la apatía y empezar por potenciar la transparencia" - El Mundo - 01/04/2019

CARLOS PASTOR

Candidato en las elecciones a rector de la UMH. La campaña para presentar los programas y el equipo de cada candidato tuvo lugar entre el 25 y el 29 de marzo

«La UMH debe salir de la apatía y empezar por potenciar la transparencia»

Pregunta.- ¿A tres años de cumplir su primer cuarto de siglo, ¿en qué momento considera que se encuentra la Universidad Miguel Hernández? ¿Cuáles cree que son los aspectos que se deberían desarrollar más o mejorar con mayor urgencia?

Respuesta.- En el punto crítico. El momento de progresar a las colas de internacionalización, excelencia, eficacia, igualdad, apertura y transparencia, o hundirse en el pozo sin salida de la apatía, oscuridad y mediocridad. Es por ello que hay que empezar por la transparencia.

P.- ¿Respecto a su programa electoral ¿Qué medidas destacaría como más novedosas o de mayor importancia para la comunidad universitaria?

R.- Se ha hecho con un punto de partida sencillo, casi conceptual y ha ido avanzando al incorporar las propuestas que muchas y mu-

«Solo quiero discutir un plan de financiación que garantice mayor inversión de partida»

«Me gustaría ver a nuestro estudiantado vivir plenamente su etapa en la UMH»

chos me han hecho llegar.

P.- Los mandatos del anterior rector, Jesús Pastor Ciurana, se han caracterizado por el control del gasto. ¿Es necesario seguir con esta línea o hay espacio para levantar el pie del freno?

R.- El control del gasto es fundamental. No sabemos en qué escenario nos vamos a mover en un futuro próximo. Pero el servicio público de investigación y enseñanza superior tiene un coste. Hay que gastar más en investigación y enseñanza.

P.- La UMH ha reclamado durante los últimos años, junto al resto de universidades, que salga adelante un plan plurianual de financiación para los campus. ¿Hasta qué punto condiciona a las universida-

des carecer de esta hoja de ruta?

R.- Pues hablando con sinceridad, no lo sé. Si el plan futuro lleva a una menor financiación prefiero no conocerlo, que dejen el que hay. Solo quiero discutir un nuevo plan de financiación que de partida garantice una mayor inversión futura en el sistema universitario.

P.- Ximo Puig prometió recientemente la gratuidad de la matrícula para los estudiantes que lo aprueben todo y Vicent Marzá planteó tasas variables que ayuden a eximir del pago a los estudiantes con menores recursos socioeconómicos. ¿Qué le parece esto?

R.- Buenas y nobles palabras que deberían de estar ya transformadas en hechos. El estudiantado las reclama.

P.- La investigación y el impulso de empresas de base tecnológica son señas de identidad actualmente de la UMH. ¿Cuáles son sus planes en este ámbito?

R.- En la UMHE hay que conservar lo bueno. Esto lo es. Añadiría solo tres aspectos: transparencia, eficacia e internacionalización.

P.- Aparte –o entre– las infraestructuras aún por ejecutar, ¿hay alguna que le haría ilusión ver desarrollada?

R.- Tres «infraestructuras»: La primera y más importante, vivir unas elecciones a Rector con tres, cuatro o más candidatas y candidatos a Rector debatiendo y presentando visiones diferentes de la universidad, con campaña intensa y libre de amenazas y coacciones. Ese ambiente todavía no se da en nuestra universidad. El otro candidato ni siquiera se dignó a responder a un correo que le envié hace más de un mes proponiéndole una reunión para llegar a acuerdos sobre la campaña y celebrar un debate abierto. Ni siquiera me respondió. La segunda: ver a nuestro estudiantado vivir plenamente su etapa en la UMH. La tercera: los centros sociales para estudiantes en todos los campus y las sedes de la UMH en la ciudad de Elche.

P.- ¿Respecto a los diferentes campus ¿Qué planes tiene?

R.- Entre muchos proyectos, resolver el problema del aparcamiento en el campus de Sant Joan y ampliar el Instituto de Neurociencias; construir un centro so-

cial en el campus de Elche; incorporar al equipo de gobierno un Vicerrectorado del Campus de Las Salesas; conseguir que los estudiantes no paguen de su bolsillo el material en el campus de Alta, acabar el edificio de exposiciones y recuperar el uso conjunto del Palacio de las Artes anexo.

P.- ¿Impulsará nuevos grados durante su mandato si es elegido rector?

R.- Sí. El doble Grado de Nutrición y Farmacia en el Campus de San Juan. El grado de Veterinaria en la EPSO en el Campus de Delsamparados. El grado de Matemáticas-Física en Ciencias Experimentales en Elche, el de Ingeniería Aeroespacial y los dobles grados de Informática e Ingeniería de Datos, Bioinformática y Telemática en la EPSE en Elche, el Grado en Humanidades en Elche

«Propuse al otro candidato reunirme para llegar a acuerdos y celebrar un debate»

«Le envié el correo hace un mes y ni siquiera se ha dignado a responderme»

y el grado de Antropología en Elche.

P.- ¿Cuál es su postura frente a la exigencia que desde la Universidad de Alicante se hace para impartir el grado de Medicina?

R.- Las Facultades de Medicina requieren muchos recursos humanos, materiales y económicos. La financiación pública es limitada. La existencia de dos facultades de Medicina en las dos universidades públicas en Alicante, originaria sin duda alguna una bajada en la calidad de las enseñanzas. Oposición frontal. Pero creo firmemente que las nuevas titulaciones deben ser fruto de una oferta coordinada entre la UMHE y la UA.



El candidato a las elecciones para rector de la UMH, Carlos Pastor. M.LORENZO